
 

 
1 de 6 

 

 
ATA 2173ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 

DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO 
 

Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às nove horas, realizou-se a 1 

segunda milésima centésima septuagésima terceira reunião Plenária Ordinária do 2 

Conselho Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região. Considerando ao 3 

estado de pandemia declarado pela Organização Mundial da Saúde, em 11 de 4 

março de 2020, as restrições impostas pelo Governo do Município de São Paulo, 5 

que decretou situação de emergência na cidade por meio do Decreto n° 59.283, de 6 

16 de março de 2020, o Decreto n° 64.881, de 22 de março de 2020, que decreta 7 

quarentena no Estado de São Paulo e o Decreto 65.237, de 09 de outubro de 2020, 8 

que prorroga a quarentena no Estado de São Paulo até o dia 16 de novembro de 9 

2020, e, finalmente, as Portarias CRP SP n° 06/2020, 07/2020, 08/2020, 12/2020, 10 

nº 13/2020, n° 015/2020, nº 016/2020 e nº 018/2020, n. 022/2020 e n. 029/2020 11 

que estabelecem o Plano de Contingência com medidas de prevenção ao contágio 12 

de pessoas pelo Coronavírus – COVID-19, em todas as dependências do Conselho 13 

Regional de Psicologia – 6ª Região, esta Plenária é realizada por meio de 14 

videoconferência, utilizando a plataforma Zoom. Participaram 23 (vinte e três) 15 

conselheiras/os, sendo estas/es efetivas/os e suplentes, a seguir indicadas/os: Ana 16 

Paula Hachich de Souza, Beatriz Borges Brambilla, Edgar Rodrigues, Eduardo de 17 

Menezes Pedroso, Emanoela Priscila Toledo Arruda, Ione Aparecida Xavier, Ivani 18 

Francisco de Oliveira, Jumara Silvia Van De Velde, Lauren Mariana Mennocchi, 19 

Lilian Suzuki, Luana Alves Sampaio Cruz Bottini, Luciane de Almeida Jabur, Maria 20 

da Glória Calado, Maria Rozineti Gonçalves, Mônica Marques dos Santos, Murilo 21 

Centrone Ferreira, Rita de Cássia Oliveira Assunção, Raizel Rechtman, Rodrigo 22 

Toledo, Sarah Faria Abrão Teixeira, Sulamita Jesus de Assunção, Talita Fabiano 23 

de Carvalho e Tatiane Rosa da Silva. Participaram também Juliana Cristina Bessa 24 

(Comissão Gestora da Subsede Assis), Eliane Cristina Dias de Almeida (Comissão 25 

Gestora da Subsede Sorocaba) e Amanda Seraphico Carvalho Pereira da Silva 26 

(Comissão Gestora Metropolitana). ORDEM DO DIA: Esta plenária tem como 27 

objetivo principal discutir o Monitoramento do Planejamento Estratégico e início do 28 

Plano 2021. Para isso, esta sessão é mediada pela Faculdade Latino-Americana 29 

de Ciências Sociais (Flacso), empresa responsável pelo auxílio na elaboração, 30 

sistematização e monitoramento do Planejamento Estratégico deste CRP SP. I) 31 
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INFORMES – 1.1) Justificativas de ausências - Foram consideradas as 32 

justificativas de ausência das conselheiras: Annie Louise Saboya Prado, Jessica 33 

Tomaz da Costa Silva, Maria Mercedes Whitaker Kehl Vieira Bicudo Guarnieri e 34 

Monica Cintão França Ribeiro. Recorda-se que estão afastadas temporariamente 35 

as conselheiras Clarissa Moreira Pereira (Licença Maternidade) e Julia Pereira 36 

Bueno. 1.2) Justificativas de ausência em plenária anterior – Informa-se que o 37 

conselheiro Edgar Rodrigues justificou sua ausência na 2171ª Plenária Ordinária 38 

realizada em 24 de outubro de 2020, por questões pessoais e de saúde. 1.3) CRP 39 

Acolhe – Ana Paula Hachich informa a necessidade de que façam uma lista de 40 

conselheiras/os, com as disponibilidades para participação nas reuniões do CRP 41 

Acolhe, a fim de diminuir a demanda represada. Atualmente são mais de 4.000 42 

pessoas que se inscreveram e precisam participar da palestra do CRP Acolhe. 43 

Sugere-se a realização de treinamento nas reuniões do grupo responsável pelo 44 

CRP Acolhe. Encaminhamento: A Secretaria encaminhará e-mail ao plenário para 45 

verificar as disponibilidades para as reuniões do CRP Acolhe. 1.4) Orientação a 46 

PJs – Ofício, parâmetros e novo campo de registro - Ana Paula Hachich informa 47 

que foi elaborado ofício para orientação de PJs e criação de parâmetros (avaliação 48 

psicológica, serviços escolas, etc). É necessário, ainda, criação de novo campo no 49 

Sistema BRC para registro desta nova atividade. 1.5) Encontro sobre Ética: A 50 

dimensão ética do fazer profissional - Luciane de Almeida Jabur convida para 51 

participação no encontro sobre ética, que será realizado em 26/11/2020. Informa, 52 

ainda, que há controle de inscrições e solicita, assim, confirmação de participação. 53 

1.6) CREPOP - Centro de Referências Técnicas em Psicologia e Políticas 54 

Públicas – Talita Fabiano informa que a consulta do CREPOP sobre o Sistema 55 

Prisional está em sua última etapa. Ressalta a importância de participação de São 56 

Paulo e, assim, solicita auxílio com a divulgação da referida pesquisa. Há, ainda, o 57 

questionário de acolhimento do SUAS, que também deve ser divulgado. Comenta, 58 

também, sobre a realização do Seminário Estadual do CREPOP, que iniciará com 59 

uma live em 04 de dezembro e terá, ainda, duas mesas em 05 de dezembro. 1.7) 60 

Comissão de Psicoterapia e Avaliação Psicológica – Lilian Suzuki informa que 61 

foi realizada uma live pela Subsede Campinas que teve como tema a Psicoterapia, 62 

em 06 de novembro. Relata que haverá um evento estadual com essa temática que 63 
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ocorrerá dezembro. Solicitarão indicação de nomes para participar dessa atividade 64 

às subsedes. 1.8) CATE - Comissão de Análise para Concessão do Título de 65 

Especialista – Lilian Suzuki informa que começaram a receber pedidos de títulos 66 

de especialista por e-mail e, nesta primeira semana, não houve dificuldade com 67 

esse trâmite. 1.9) Apresentação nova Coordenação da Comissão Gestora 68 

Metropolitana – Apresenta-se Amanda Seraphico, nova coordenadora da 69 

Comissão Gestora Metropolitana. Recorda-se o combinado da plenária com 70 

Lilian Suzuki, de apoio à essa Comissão. Nesta data, no período da tarde, 71 

será realizada reunião sobre o assunto. II) INSCRIÇÃO DE PESSOA FÍSICA E 72 

JURÍDICA – Ivani Francisco de Oliveira submete ao plenário a apreciação dos 73 

processos das pessoas física e jurídica inscritas nesse CRP SP. 74 

Encaminhamento: Foram homologados os seguintes processos: Pessoa Física – 75 

130 (cento e trinta) novas inscrições, 37 (trinta e sete) reativações, 01 (uma) 76 

suspenção por desistência, 01 (um) cancelamento a pedido e 02 (dois) 77 

cancelamentos por óbito. Subtotal 171 (cento e setenta e um) processos. Pessoa 78 

Jurídica – 07 (sete) registros, 03 (três) cadastros novos e 35 (trinta e cinco) 79 

cancelamentos. Subtotal 45 (quarenta e cinco) processos. Total geral dos 80 

processos analisados: 216 (duzentos e dezesseis), conforme folha anexa que é 81 

parte integrante desta ata. III) RECOMPOSIÇÕES / CONSELHEIRAS/OS NAS 82 

INSTÂNCIAS DO CRP SP – Apresenta-se as propostas de recomposições: 83 

Comissão de Orientação e Fiscalização – COF – Subsede de São José do Rio 84 

Preto: Inclusão de Aline Araujo (CRP 06/154398), Mariana Xavier (CRP 85 

06/153604), Otavio Neto (CRP 06/155941) e Rosemeiri Martin Barbosa (CRP 86 

06/153330) como colaboradoras/es. Núcleo de Educação da Subsede de Bauru - 87 

Inclusão de Ricardo Massuda Oyama (CRP 06/124320) como membro. Núcleo de 88 

Saúde da Subsede de Bauru – Inclusão de Ricardo Massuda Oyama (CRP 89 

06/124320) como membro. Núcleo de Sexualidade e Gênero da Subsede Bauru – 90 

Exclusão do membro Florêncio Mariano da Costa Junior (CRP 06/90530).  91 

Encaminhamento: Aprovadas as inclusões e exclusões indicadas. IV) CRIAÇÃO 92 

DE NÚCLEOS - Ivani Francisco de Oliveira apresenta a proposta de criação de 93 

Núcleos das Subsedes e inclusão de membros: a) Núcleo de Psicologia Hospitalar 94 

da Subsede Grande ABC – Coordenadora: Karen Pereira Bisconcini (CRP 95 
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06/117815), Membras: Beatriz Máximo Abrahão (CRP 06/134724), Gabrielle dos 96 

Santos Lucchese (CRP 06/134736), Magda Silva do Nascimento (CRP 06/130143), 97 

Raíssa Righetti Ramos (CRP 06/117730) e Victória Pereira Garcia (CRP 98 

06/123303). b) Núcleo Étnico/Racial da Subsede de São Jose do Rio Preto - 99 

Coordenadora: Tatiana Maria Sant Ana Lopes (CRP 06/82847), Membras/os: 100 

Alexandre Felipe de Oliveira (CRP 06/142422), Ananda Luisa Souza Santos (CRP 101 

06/150508), Franciele Bizelli Barrionuevo (CRP 06/150812), Juliana Mogrão 102 

Moreira (CRP 06/79332), Nádia Sary Suetake (CRP 06/ 67200), Patrick Junior 103 

Tavares (CRP 06/164540). Encaminhamento: Aprovadas as criações de Núcleos 104 

propostas. V) MONITORAMENTO DO PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO E 105 

INÍCIO DO PLANO 2021 – Beatriz Borges Brambilla pontua que será realizada 106 

uma análise da conjuntura interna e externa, o balanço das atividades 2020 e a 107 

definição das prioridades 2021. Para isso, contam com a participação da Flacso. O 108 

objetivo que possuem hoje é a priorização que será feita pelo CRP SP. Destaca, 109 

ainda, que é preciso qualificar os lugares de representação do CRP SP nos 110 

espaços de controle social, como um instrumento de enfrentamento ao 111 

sucateamento das políticas públicas e às violações de Direitos Humanos. 112 

Apresenta-se uma síntese das atividades realizadas A Flacso apresenta uma 113 

síntese das atividades realizadas de janeiro a setembro de 2020 pelas diversas 114 

Comissões, Subsedes e Áreas do CRP SP, com base em questionamento feito 115 

previamente a cada uma das instâncias. Ainda, com base no mesmo questionário, 116 

as respostas aos questionamentos “Aponte duas ações/iniciativas da sua 117 

Área/Comissão/Subsede que vocês destacariam como sendo aquelas que mais 118 

contribuíram para o CRP SP em 2020?” e “Destaque duas ações/resultado da sua 119 

Área/Comissão/Subsede que não apresentaram resultados satisfatórios em 2020?” 120 

feitas para Comissões, Subsedes e Áreas do CRP SP. O plenário é, então, divido 121 

em 7 grupos, para discutir a priorização de resultados para 2021. A sistematização 122 

das propostas é realizada pela Flacso. Após, o grupo completo volta a se reunir 123 

para apresentação dos registros dos grupos. Com base na apresentação, Beatriz 124 

Borges Brambilla informa que se preocupa com a falta de objetividade e falta de 125 

ênfase. Questiona o que estão abarcando ao falarem sobre Direitos Humanos. 126 

Pontua a necessidade de ênfase em temas como educação, saúde mental, clínica 127 
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e outros. Pontua que, neste momento, é fundamental a discussão sobre educação, 128 

neste momento, onde as crianças em situação de pobreza estão mais 129 

vulnerabilizadas. Ressalta a sua preocupação sobre como estão fazendo leitura 130 

dos direitos sociais e direitos humanos. A Flacso solicita que seja pontuado aquilo 131 

que não pode deixar de ser realizado. Considerações: 1) Pontua-se a importância 132 

de discussão de assuntos que envolvam o debate sobre gênero (LGBTQIA+ e 133 

mulheres). 2) Defende-se que todas as ações que estão em andamento, como 134 

Campanha de Orientação que a Comissão de Orientação e Fiscalização (COF) e a 135 

Comissão de Ética (COE) estão organização e as orientações virtuais. Também, 136 

quando pensam em encontros ampliados de COE e COF, importante pensar como 137 

qualificar. É algo que já vem sendo realizado, mas que precisam melhorar o 138 

desenho. Ou seja, melhorar o desenho, mas manter aquilo que já foi iniciado. 3) . 139 

Acrescenta-se que estão com um ano de gestão e sabem o tamanho da 140 

capacidade que possuem. Assim, sugere-se a criação de GT para lapidar o 141 

trabalho inicial realizado nesta plenária. Registra-se que o registro das discussões 142 

e das propostas foi realizado pela Flacso e será entregue por ela, enquanto 143 

material oriundo da contratação da empresa. Encaminhamento: Aprova-se a 144 

formação de GT sobre o Plano de Ação do PE 2021, com vistas a lapidar o 145 

trabalho inicial realizado nesta plenária. Compõem esse GT Raizel Rechtman, 146 

Beatriz Borges Brambilla, Amanda Seraphico, Talita Fabiano, Juliana Cristina 147 

Bessa, Nilton Leme – assessor de TI, Tiara Vaz – assessora de Relações Externas 148 

e Ligia Daher – coordenadora técnica-política. Nada mais havendo a tratar, a 149 

senhora conselheira presidenta Beatriz Borges Brambilla deu por encerrada a 150 

sessão às 13 horas, da qual eu, Conselheira Secretária, Raizel Rechtman, lavrei a 151 

presente Ata, que lida e aprovada será assinada. São Paulo, 07 de novembro de 152 

2020. 153 
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